

INICIO

AGENDA

GABINETE DE PRENSA

GUÍA DE COMUNICACIÓN

Estás en: Inicio > Notas de Prensa > Consejería de Obras Públicas, Transportes y Política Territorial >

Notas de Prensa

- ▶ Presidencia del Gobierno
 - Vicepresidencia del Gobierno
 - Agencia Canaria de Investigación, Innovación y Sociedad de la Información
 - Viceconsejería de Turismo
- ▶ Consejería de Presidencia, Justicia e Igualdad
- ▶ Consejería de Economía, Hacienda y Seguridad
- ▶ Consejería de Obras Públicas, Transportes y Política Territorial
 - Medio Ambiente y Ordenación Territorial
- ▶ Consejería de Agricultura, Ganadería, Pesca y Aguas
- ▶ Consejería de Educación, Universidades y Sostenibilidad
- ▶ Consejería de Cultura, Deportes, Políticas Sociales y Vivienda
 - Día de Canarias 2013
- ▶ Consejería de Sanidad
- ▶ Consejería de Empleo, Industria y Comercio

Notas de Prensa / [Organigrama](#) / 
 **Visita de una representación de parlamentarios canarios a la empresa pública GRAFCAN**

13-05-2013 ... 13:54 - Consejería de Obras Públicas, Transportes y Política Territorial

Los participantes son miembros de la Comisión de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio y el principal objetivo de este encuentro, es informarles de los servicios y actividades que se desarrollan en esta empresa pública

El viceconsejero de Política Territorial de la Consejería de Obras Públicas, Transportes y Política Territorial, Mario Pérez Hernández, acompañó a una representación de los grupos parlamentarios canarios, miembros de la Comisión de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, a una visita a las instalaciones de la empresa Cartográfica de Canarias, S.A. (GRAFCAN).

El principal objetivo de esta visita ha sido que conozcan los servicios y actividades que se desarrollan en esta empresa pública y para ello se les ha informado puntualmente sobre los servicios públicos que presta, su financiación, sus objetivos y sus retos de futuro, entre otros aspectos.

GRAFCAN es una empresa pública con capital perteneciente íntegramente a la Administración Pública canaria, adscrita a la Consejería de Obras Públicas, Transportes y Política Territorial y que tiene reconocido el carácter de medio instrumental y servicio técnico, propio de la Administración Pública de la Comunidad Autónoma y de las entidades locales canarias.

Esta empresa realiza actividades de diseño, producción, mantenimiento, suministro y divulgación de información geográfica y territorial.

La información geográfica, en sus diversas modalidades (cartografías, imágenes aéreas, mapas temáticos, etc.), es un instrumento estratégico para la planificación, gestión y análisis de actuaciones e infraestructuras con influencia territorial ya que permite disponer de un conocimiento preciso, objetivo y actualizado del territorio. En la sociedad de la información, las tecnologías que facilitan la creación, distribución y manejo de la información geográfica son una infraestructura básica tanto para el sector público como el sector privado. Una infraestructura tan necesaria, o más, en países en vías de desarrollo como en países desarrollados.

En este sentido, esta empresa ha canalizado las inversiones de la Administración Pública Canaria en información geográfica y ha consolidado, durante los últimos años, diversas iniciativas de innovación tecnológica en este campo, que han permitido la reducción de costes y plazos de producción a la vez que la creación de nuevos productos.

Por ello, Canarias dispone actualmente de una cartografía básica completa, armonizada, precisa, actualizada y de calidad. Cartografía que cubre la totalidad del territorio canario garantizado un trato igualitario y no excluyente. Cartografía que conforma un territorio digital único y de referencia para todos, con una disponibilidad de facto que evita la duplicidad de información, racionaliza el gasto público, garantiza la coherencia con la realidad y ayuda a reducir los riesgos de contradicción interadministrativa entre organismos con competencias sobre una misma extensión territorial.

Consejos de Gobierno

- ▶ Notas de Consejo de Gobierno
- ▶ Sala de Prensa Online

Destacados

- ▶ Anteproyecto de Ley del Consejo Canario del Sector Audiovisual

Información

- ▶ Guía de Comunicación
- ▶ Enlaces
- ▶ CECOES 1-1-2

Área de Descargas

- ▶ Fototeca
- ▶ Radioteca
- ▶ Videoteca
- ▶ Archivo
- ▶ Dossier
- ▶ Intervenciones

Boletín de Noticias en SMS

- ▶ Suscripción
- ▶ Baja

Esta información se ofrece a los usuarios a través de diversos servicios enmarcados en el Sistema de Información Territorial de Canarias. Uno de los más avanzados de Europa, con servicios como el visor de la Infraestructura de Datos Espaciales de Canarias o el Servicio de Venta y Descarga, que permite que el conjunto de estos servicios ofrecidos por GRAFCAN sea utilizado diariamente por miles de usuarios del sector público, sector privado, sector académico, colegios y asociaciones profesionales y ciudadanos en general, desde cualquier parte del mundo.

Este modelo canario de Sistema de Información Territorial ha contribuido significativamente a mejorar la eficacia, la eficiencia y, por lo tanto, la productividad de la Administración, favorecer su modernización, mejorar su transparencia y optimizar la asistencia ciudadana y la racionalización del gasto público.

La actividad de GRAFCAN también ha puesto al servicio del sector privado herramientas e información para la realización de proyectos y la creación de productos de valor añadido. Entre estas empresas predominan las relacionadas con la ingeniería civil, el urbanismo, la arquitectura y el medio ambiente.

Con respecto al exterior, este centro ha contribuido, además de al prestigio y economía de Canarias, con el fortalecimiento de instituciones y la capacitación de administraciones, aspectos ambos, claves en la creación de un entorno internacional favorable a nuestra actividad económica y al apoyo a otras empresas y profesionales en iniciativas de expansión exterior. Y, por otra, permite mantener una parte importante de la estructura precisa de la empresa, pues ya casi el 50% de su facturación anual, proviene de estas actividades que estamos desarrollando en el exterior.

Así, desde el año 2002, se han desarrollado proyectos Interreg con financiación de la UE, lo que permitió a la empresa conocer las necesidades que, regiones de Portugal - Madeira y Azores-, así como Cabo Verde, tenían en materia de sistemas de información y exportar nuestras experiencias.

Posteriormente, también con fondos Europeos, se desarrollaron proyectos en Panamá y en México. Trabajos que se ampliaron, en este último país y con fondos del propio Ayuntamiento de Aguascalientes, ejecutando un proyecto de implantación de su sistema de información territorial. Y ello pese a la gran infraestructura del INEGI ¿ Instituto Nacional de Estadística y Geografía de Méjico.

Desde el año 2010 se ha venido desarrollando el proyecto de Sistema de Información Territorial de Cabo Verde, financiado por la Agencia Española de Cooperación Internacional al Desarrollo y el propio Gobierno de Cabo Verde, con la participación del Gobierno de Canarias, así como la consultoría para la implantación de un sistema integrado de catastro y registro por encargo del Banco Mundial.

En estos tres últimos años, con financiación de la AECID y de la Dirección General de Relaciones con África, se ha desarrollado en Marruecos el proyecto del Sistema de Información Territorial de Agadir. Trabajos que Grafcan ha complementado, a través de la financiación del proyecto Europeo POCTEFEX , desarrollando la producción de información territorial del Litoral de la región de Souss Massa Draa.

En la realización de estos trabajos de GRAFCAN, el Departamento ha apostado por un modelo público-privado en el que ambos sectores se complementan y actúan coherentemente. En la actualidad, la actividad exterior de GRAFCAN se concentra en los siguientes proyectos:

Producción de la cartografía, en la región de Antioquia, para el Instituto Nacional de Geografía Agustín Codazzi de Colombia.

Trabajos de cartografía y modernización de las Oficinas Técnicas Municipales en Azores, Madeira y Cabo Verde, así como en el Estado de Hidalgo y el municipio de

Aguascalientes ¿en Méjico-, enmarcados dentro del programa MAC 2007-2013 y financiado con Fondos Feder.

En el marco del Programa Operativo de Cooperación Transfronteriza España¿Fronteras Exteriores (POCTEFEX), se ha realizado el vuelo y la ortofoto entre el sur de Agadir y Sidi Ifni y se está produciendo la cartografía para incorporarla al sistema de información territorial que se ha puesto en funcionamiento.

También en el marco de financiación del Programa POCTEFEX, en colaboración con la Fundación Canaria para la Modernización y el Desarrollo Local, se está diseñando una herramienta de comunicación para la Dirección General de Colectividades Locales y realizando un sistema de información territorial, de carácter local, en las ciudades más importantes del sur de Marruecos.

El conjunto de estos trabajos se han desarrollado externalizando más de un 70% de los mismos, lo que ha posibilitado que hayan participado en su producción más de un decena de empresas Canarias y, en algún caso, empresas especializadas de ámbito estatal.

Esta relación de partenariado público-privado, está permitiendo nuestra participación en la licitación en concursos internacionales, en estos momentos en países como Costa Rica, Venezuela, Ecuador, El Salvador y Colombia. Se da la circunstancia de que en el caso de El Salvador, Grafcan es la única empresa preseleccionada, siendo el presupuesto de licitado de unos 14,5 millones de dólares.

En definitiva, se puede decir, que desde Grafcan se tiene la certeza de que, entre las medidas desarrolladas para reactivar la economía del Archipiélago, su internacionalización juega un papel fundamental y constituye, por tal motivo, un eje estratégico en el que perseverar.

 **Visita de parlamentarios canarios a GRAFCAN**

 **Visita de parlamentarios canarios a GRAFCAN**